



Recent developments in the Economics of Sport

Wladimir Andreff, Ed.

Edward Elgar, 2011

2 vols.

ISBN: 9781848444362

437 págs.

650 USD

Tanto los recientes juegos olímpicos en Londres como la copa de fútbol organizada entre Polonia y Ucrania, constituyen un incentivo de fondo más que suficiente para que el análisis de la economía del sector del deporte sea de sumo interés y no solamente en el campo europeo sino global. El libro de Wladimir Andreff, profesor emérito del Departamento de Economía la Universidad Paris 1 (Sorbona) y uno de los estudiosos más prominentes del tema, consta de dos volúmenes con el título "Recent developments in the Economics of Sport", en español: "Los recientes desarrollos en la Economía del Deporte", editado por Edward Elgar (2011). Como bien indica la introducción del editor principal Marc Blaug, debe de ser una verdadera referencia para estudiantes, investigadores y profesores de economía que quieran ahondar en este tema hace relativamente poco incorporado dentro del campo de los estudios económicos tradicionales.

En el libro se presenta por temas la selección de los artículos de calidad más relevantes del espectro entero de economía en general y economía del deporte en particular. Dentro de la perspectiva cronológica pretende ser la continuación de un libro de dos volúmenes publicado en el año 2001 por Andrew Zimbalist, asimismo los artículos incorporados son de publicación posterior.

Cada volumen viene anunciado por un especialista líder que plantea un marco de introducción a los estudios presentados. Según se indica el criterio de selección cualitativo viene dado tanto por la importancia representativa del tema de estudio, como también por su novedad dentro del campo de economía del deporte. Varios artículos fueron incorporados también gracias a su gran aportación al progreso de la investigación científica del campo.

De ahí, la mayoría de los artículos presentados profundiza, va más allá o más en detalle en el análisis de un tema ya abordado, otra parte se refiere a los deportes profesionales y al impacto económico de los eventos e infraestructuras deportivos. Estos vienen complementados por los trabajos que amplían el campo de análisis de la economía del deporte, ahí estaría por ejemplo la aplicación de la teoría de juegos en el deporte. Por ende, se incluyen los artículos que proporcionan la vista sintética de los desarrollos recientes de la economía del deporte, por mencionar aquí la demanda para el deporte, financiación de las infraestructuras y servicios, la economía de las promociones y relegación en las ligas deportivas o balance competitivo y negocio del deporte como el laboratorio del mercado de trabajo.

Reseña. Recent developments in the Economics of Sport.

Este conocimiento se estructura en ocho capítulos: Importancia económica de los mercados del deporte, El impacto económico de los eventos e instalaciones deportivas, Deporte profesional: diseño económico, finanzas y eficiencia; equilibrio económico, balanza competitiva y asistencia del público, Mercado laboral para los talentos, la remuneración y rendimiento, anteriormente mencionada teoría de juegos aplicada al deporte, dimensiones internacionales en la economía del deporte y disfunciones económicas en deporte.

Debido a su alcance en cuanto a la aportación al tema de la economía del deporte el libro más allá de su interés científico, puede y debe ser consultado por gerentes y entrenadores de los clubes, ligas y federaciones deportivas. También los aficionados, público de los eventos deportivos, los corredores y participantes de apuestas encontrarán interés en acercarse a este único y valioso estudio que puede considerarse la piedra angular por su trato completo del *status quo* existente en la materia.

Renata Kubus
Economista
Universidad Complutense de Madrid